

1o. DE MAYO SE CELEBRARA BAJO EL SIGNO DE UNIDAD

—(Viene de la Pág. 1ª)—

En otros países los trabajadores, enfrentándose a los gobiernos que sirven a los monopolios imperialistas, logran enormes movilizaciones nacionales, por lo que el Primero de Mayo se convierte en esos países, año tras año, en una expresión viva e irrefutable de la decisión popular por un cambio progresivo de la situación política.

Existen también países en donde los trabajadores no consiguen permiso para desfilar en las calles, por lo que con frecuencia se producen sangrientos choques con la policía. En todo caso, si las manifestaciones en las calles no se producen, esas manifestaciones se producen de todas maneras en miles y miles de locales, en millones y millones de panfletos, en billones y billones de voluntades de hijos del pueblo, dispuestos a dar hasta la última gota de sangre por terminar con la opresión imperialista, con la miseria, con la incertidumbre en que nos mantienen los negociantes de la guerra.

En Costa Rica el Primero de Mayo ya es una tradición de lucha. Esta fecha se celebra en escala nacional desde el año de 1933. Es decir que los trabajadores de Costa Rica junto a las fuerzas democráticas del país, han venido celebrando esta fecha durante 23 años. No ha quedado un solo año durante ese cuarto de siglo, sin que el Primero de Mayo no fuera celebrado por el pueblo costarricense.

En los primeros tiempos, el Primero de Mayo se celebraba en las calles con desfiles rigurosamente rodeados de policías en actitud provocativa y con el arma lista a disparar. Los participantes no se dejaban provocar y a pesar de todas las amenazas desfilaban y esperaban hasta que terminara de hablar el último de los oradores. Después se produjo un cambio de orientación de los gobiernos de la burguesía, y los desfiles del Primero de Mayo llegaron a ser poderosas manifestaciones populares de apoyo a las actitudes positivas de esos gobiernos, de protesta por lo negativo, y de demanda de mejoramiento social, económico y político en beneficio del pueblo.

Luego vinieron otros tiempos. El Primero de Mayo de 1948 las autoridades impidieron los desfiles. Pero en el patio de la Penitenciaría Central desfilaron los obreros encarcelados,

en una manifestación simbólica que demostraba la decisión del movimiento obrero de no abandonar por ninguna circunstancia esa tradición, ya que ella es vehículo muy importante de lucha y de conquista.

La situación política se ha ido normalizando poco a poco. El movimiento obrero ha ido recobrando sus derechos. Falta aún mucho que alcanzar en el camino de recuperar todas las libertades democráticas para el movimiento obrero.

Pero el derecho de los trabajadores a desfilar por las calles es una conquista que se le ha respetado en los últimos años y que se le va a respetar en este año. Y este año los trabajadores celebrarán la fecha con desfiles y actos en nueve lugares

diferentes del país.

La central sindical que ha organizado estos actos, la CGTC, ha invitado a las demás centrales sindicales a participar con su presencia y a ocupar las tribunas. Es posible que en la tribuna de San José, este Primero de Mayo, hable un representante de la Rerum y otro de la CNT.

Bajo el signo de la unidad, unidad en la acción contra los monopolios, unidad en la acción contra la miseria, unidad en la acción por las libertades, unidad en la acción por el desarme y la paz, unidad en la acción por una Costa Rica mejor para los hogares humildes, este año se celebrará en todo el país la gran jornada internacional de los trabajadores.

Amenaza nueva caída en precios del café

—(Viene de la Pág. 1ª)—

do realizando esfuerzos en el sentido de lograr una estabilización de los precios a base de un acuerdo internacional entre los productores. Afirma, además, que se han tomado otras medidas para conjurar el mal que la devaluación del café entraña, tales como impulsar la ganadería, desarrollar las industrias, estimular el cultivo de cereales, elevar aranceles e incrementar la producción de energía eléctrica

Respecto al convenio internacional sobre estabilización de precios los hechos han probado ya 2 cosas, a saber: primero, que tal acuerdo cuando mucho puede operar temporalmente en el sentido de contener la caída de los precios del café; y segundo: que el problema básico, que consiste en equilibrar el consumo con la producción, no se resuelve en absoluto con ninguna clase de acuerdos internacionales sobre estabilización de precios, pues más tarde o más temprano la superproducción existente obligará la caída de los precios.

En cuanto a las otras medidas que dice el señor Rossi que ha tomado el actual Gobierno para hacerle frente al problema en cuestión, es fácil constatar que o son medidas demagógicas, o son medidas que producen resultados muy distintos que los que el señor Rossi dice que se consiguen. Así, nada se está fomentando la ganadería con autorizar la exportación de ganado, sino por el contrario, con la exportación de vacas recientemente denunciada se va a coseguir la caída también de la producción ganadera. La industria no

está siendo fomentada, sino por el contrario (tal es el caso de las industrias del calzado y del vestido) se está haciendo lo posible por perjudicar su desarrollo. En cuanto a la producción de cereales, todo el mundo sabe que ha bajado también sensiblemente por culpa del gobierno. En suma, que el "programa" del gobierno para salvar al país de la crisis que comienza a ocasionar la caída de los precios del café es poco menos que nulo.

No queremos terminar esta nota sin insistir, una vez más, en dos de nuestras proposiciones para encarar de veras el problema planteado. En primer lugar, la cuestión de entablar relaciones diplomáticas y comerciales con los países del campo socialista, abriendo así mercado amplio para el café y otros productos, tales como el cacao, el abacá, etc. En segundo lugar, llevar a cabo una amplia reforma agraria que entregue a los campesinos la tierra gratuitamente y liquide la propiedad latifundista sobre la misma.

A propósito del comercio con los países socialistas conviene apuntar que, según un informe publicado por el Banco Central, durante el último año Costa Rica importó de los países socialistas un 4.7% de sus importaciones, mientras exportó apenas un 0.2% de sus exportaciones. No cabe duda de que un convenio comercial negociado por representantes del gobierno y de empresarios particulares podría operar una alza vertiginosa de las exportaciones a estos mercados socialistas.